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RICARDO MARAJÓ/SMCS

Eduardo Pimentel é primeiro
prefeito a visitar o Instituto

Paranaense de Cegos em meio século

O prefeito Eduardo Pimentel, acompanhado da secretária de Desenvolvimento
Humano Amália Tortato, visita o Instituto Paranaense de Cegos (IPC)

Vem aí a 1ª Festa do
Pinhão de Piraquara!

DIVULGAÇÃO

A Festa do Pinhão é uma ação pensada
para fortalecer a economia local,

impulsionar o turismo, incentivar o cultivo
e a preservação da Araucária, e

principalmente, promover o talento
e o trabalho do povo piraquarense

Prefeitura de Pinhais
realizou 1.485 castrações

de cães e gatos no
primeiro semestre

PMP

O projeto, que tem o objetivo de controle populacional
dessas espécies, atende mediante cadastramento prévio

Campina Grande do Sul

Convidamos toda a população
para prestigiar a exposição
"A Arte Indígena de Norte
a Sul" na Casa da Memória
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Grande parte do acervo pertence a um estudioso
da cultura indígena que cedeu temporariamente

suas peças para a exposição
Página 6

Filhote de gato-maracajá
e harpias recebem

microchip no Refúgio
Biológico da Itaipu

Microchip é inserido embaixo da pele dos felinos

WILLIAM BRISIDA/ITAIPU BINACIONAL

IGOR JACINTO/VICE GOVERNADORIA

"Essa assinatura é a demonstração prática de que o Paraná oferece segurança jurídica,
apoio técnico e infraestrutura para quem quer investir", afirmou Darci Piana

Estado formaliza incentivos
à nova fábrica de pneus que fará
investimento de R$ 6,7 bilhões
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Bastidores

Expediente

A proposta para perdoar as multas aplicadas por empresas
que violaram as restrições durante o período da pandemia de
covid-19 não vai virar lei em Curitiba. A decisão da Comissão de
Constituição de Justiça (CCJ) da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC) em arquivar a proposição foi baseada com a análise técni-
ca feita pela Prefeitura, indicando que uma anistia, restituição ou
compensação de valores já pagos não seria tecnicamente possível.
Além disso, o Poder Executivo ressaltou que o perdão às penali-
dades previstas pela lei municipal 15.799/2021 violaria os princí-
pios da isonomia, da segurança jurídica e da efetividade das nor-
mas, além de representar incentivo ao descuprimento das leis. A
autoria da proposta do perdão foi protocolada pelos vereadores
Bruno Secco (PMB), João Bettega (União) e Rodrigo Marcial (Novo).

Campanha do Agasalho atinge 90 mil peças;
FAS agradece apoio dos vereadores
A Campanha do Agasalho 2025 já arrecadou 90 mil peças em

Curitiba, entre roupas, cobertores e mantas, graças ao apoio da
população, empresas e vereadores da capital. A marca foi destaca-
da nesta quarta-feira (25) pelo presidente da Fundação de Ação
Social (FAS), Renan de Oliveira Rodrigues, durante a entrega sim-
bólica das doações feitas pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC).
Além de agradecer os servidores e parlamentares que contribuí-
ram diretamente, o presidente da FAS ressaltou o papel estratégi-
co da Câmara na mobilização social. "A Câmara Municipal, além
das doações dos vereadores e servidores, tem sido fundamental
na divulgação da campanha e na aproximação com empresas par-
ceiras", afirmou Renan Rodrigues, ao citar que muitos vereadores
ajudaram a conectar a FAS com empresas da cidade. A ação faz
parte da Operação Inverno da Prefeitura, que só nesta semana
bateu recorde histórico de acolhimento. "Na última noite [24],
conseguimos abrigar 1.573 pessoas em situação de rua, com 33
unidades em funcionamento, além da entrega de cobertores e man-
tas térmicas para quem recusou o acolhimento", explicou o presi-
dente da FAS. Neste ano, a Fundação de Ação Social tem 19 equi-
pes nas ruas, encarregadas das abordagens sociais.

Alerta: "Brasil ocupa o terceiro
lugar em gastos com diabetes"
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) utilizou a Tribuna Li-

vre desta quarta-feira (25) para reforçar as ações do Dia Nacional
do Diabetes, celebrado nesta quinta (26), e a importância da pre-
venção e do diagnóstico precoce da doença. A médica endocrino-
logista Ângela Regina Nazário, presidente do Instituto da Pessoa
com Diabetes (IPD), alertou que o Brasil ocupa o terceiro lugar
no ranking mundial de gastos com a doença - atrás apenas dos
Estados Unidos e da China. Ela participou do espaço democrático
de debates das sessões plenárias a convite do vereador Renan
Ceschin (Pode). Na saudação à convidada, Ceschin enfatizou que
o diabetes é uma questão de saúde pública. "Na cidade de Curiti-
ba, estimativas da Secretaria Municipal da Saúde apontam que 8%
da população adulta conviva com o diagnóstico", disse o verea-
dor. "Segundo dados da Sociedade Brasileira de Diabetes, o país já
ultrapassa a marca de 20 milhões de pessoas vivendo com a do-
ença. E o que mais preocupa é que, de acordo com a Federação
Internacional de Diabetes, aproximadamente um terço dos casos
não foi sequer diagnosticado."

27 de Junho
Dia das Micro, Pequenas e Médias Empresas; Dia Nacional do

Progresso; Dia de Nossa Senhora do Perpétuo Socorro; Dia de
São Cirilo de Alexandria.

CCJ arquiva proposta para perdoar
multas de empresas durante a pandemia

JEAN LUCREDI/CMC

edição 2025 do Festi-
Col Gourmet encer-
rou sua fase de vota-

ção com um resultado expres-
sivo: 11.601 votos populares
em apenas 45 dias. Promovido
pela Prefeitura de Colombo,
por meio da Secretaria de In-
dústria, Comércio e Trabalho, o
concurso teve como objetivo
destacar os melhores sabores
- e conquistou o público.

"Nossa intenção é movi-
mentar a economia local, reve-
lar talentos e dar visibilidade à
diversidade gastronômica de
Colombo", destacou o prefei-
to Helder Lazarotto.

Com ampla adesão da po-
pulação, o festival envolveu ba-
res, lanchonetes, restaurantes,
pizzarias e pubs. A ação mos-
trou que a gastronomia colom-
bense tem força, identidade e
uma conexão real com o coti-
diano das pessoas.

"Foram mais de 11 mil pes-
soas participando, provando,
avaliando e reconhecendo os
estabelecimentos que fazem
parte da rotina e da história",
ressaltou o secretário Osmair
Possebam.

PREMIAÇÃO ACONTECE
NESTA SEGUNDA (30)

Nesta segunda-feira (30), o

Festicol Gourmet supera expectativas
com mais de 11 mil votos em Colombo
Participação popular movimenta a cidade e valoriza o setor gastronômico
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"Nossa intenção é movimentar a economia local,
revelar talentos e dar visibilidade à diversidade gastronômica

de Colombo", destacou o prefeito Helder Lazarotto

Parque Municipal da Uva rece-
berá a cerimônia de premia-
ção do FestiCol Gourmet
2025 - para reconhecer os
estabelecimentos mais bem ava-
liados.

Além dos troféus por cate-
goria, haverá um prêmio espe-
cial para o destaque com me-
lhor avaliação geral.

MAPA GASTRONÔMICO
DE COLOMBO

Os dados da votação tam-
bém servirão de base para a
criação do Mapa Gastronômi-
co de Colombo - um guia ofi-
cial que reunirá os principais
estabelecimentos da cidade. A
proposta é fortalecer o turis-
mo, atrair novos visitantes e

valorizar o comércio local que
transforma o sabor em expe-
riência.

AVALIAÇÃO EM
CINCO CRITÉRIOS

Durante a votação, os par-
ticipantes foram avaliados em
cinco aspectos:
- Combo promocional
- Cardápio completo
- Qualidade do atendimento
- Ambiente e estrutura
- Higiene e acessibilidade

A votação aconteceu entre
15 de maio e 22 de junho, de
forma totalmente digital.

Para estar entre os concor-
rentes à premiação, cada local
precisava atingir pelo menos
200 avaliações válidas.
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município de Almiran-
te Tamandaré viveu um
momento importante

para a segurança pública com
a entrega oficial de duas viatu-

Almirante Tamandaré agora conta com
mais reforços na área da segurança e saúde!

A 3.ª edição do Rock Beer
está chegando. Nos dias 5 e
6 de julho, o Espaço Boule-
vard do Parque das Águas
será palco de um grande fes-
tival que celebra este gêne-
ro musical.

O evento contará com
apresentação de bandas, mais
de 60 torneiras de chopp,
opções gastronômicas e es-
paço kids.

O festival é promovido
pela Prefeitura de Pinhais,
por meio do Departamento
de Turismo da Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Inova-
ção (Semde), em parceria
com a Rota da Cerveja Arte-
sanal, e tem o apoio da Asso-
ciação Comercial, Industrial e
Empresarial de Pinhais (Aci-
pi).

O Rock Beer Pinhais é
realizado anualmente em co-
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O município de Almirante Tamandaré viveu um momento importante para a segurança pública
com a entrega oficial de duas viaturas ao 7º Grupamento de Bombeiros Militares (7º BBM)

A cerimônia foi realizada no Quartel do Corpo de Bombeiros da cidade e contou
com a presença de autoridades municipais, estaduais e representantes da corporação

ras ao 7º Grupamento de Bom-
beiros Militares (7º BBM): uma
Auto-Bomba Tanque Resgate
(ABTR BM-0211) e uma Auto
Ambulância de Resgate.

 A cerimônia foi realizada no
Quartel do Corpo de Bombei-
ros da cidade e contou com a
presença de autoridades mu-
nicipais, estaduais e represen-

tantes da corporação. O even-
to marcou a chegada de equi-
pamentos fundamentais para
reforçar o atendimento de
emergência e combate a incên-

dios na cidade. A ABTR, foi re-
passada pelo Governo do
Estado do Paraná como parte
dos investimentos na área da
segurança pública.

Pinhais

3.º Rock Beer terá nove atrações
musicais e mais de 60 torneiras de chopp

Festival que celebra o rock é uma realização da Prefeitura
de Pinhais e da Rota da Cerveja Artesanal, com apoio da Acipi

SERVIÇO

3.º ROCK BEER
5 e 6 de julho,
das 10h às 22h
Espaço Boulevard do Par-
que das Águas
Estrada Ecológica de Pi-
nhais, s/n, esquina com Ro-
dovia João Leopoldo Jaco-
mel.
Se beber, não dirija
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O Rock Beer Pinhais é realizado anualmente em comemoração ao Dia Mundial do Rock, em 13 de julho

ATRAÇÕES MUSICAIS
O festival terá início às

10h e segue até 22h. No sá-
bado, a programação musical
começa às 10h com o DJ Dar-
lanzinho. Em seguida apre-
sentam-se no palco: Dogz,
Malt 70, Code Fire (Marcela
Juk) e Válvula Vapor. No do-
mingo, DJ Darlanzinho volta
para a abertura, seguido por
Lonesome Captain, Trio Old
Radio, Bad Bax e K com Q.

memoração ao Dia Mundial do
Rock, em 13 de julho. Além dis-
so, celebra a cultura da cerveja
artesanal, que se tornou atrati-

vo turístico do município e es-
tratégia de desenvolvimento
econômico. As cervejarias que
compõem a Rota atualmente e

estarão presentes no Rock
Beer Pinhais são: Coice da Mula,
Lobos, Oner, Ovelha, Rubira, Ye-
llow Bird e Way Beer.

O
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ntre janeiro e junho de 2025, a
Prefeitura de Pinhais já realizou
a castração de 1.485 cães e ga-

tos do município. O número reflete o
aumento dos serviços prestados pela
Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te (Semma) por meio do Departamen-
to de Bem-Estar Animal. Em 2017, quan-
do o projeto foi lançado, foram realiza-
das 1.725 castrações ao longo de 12
meses. O projeto, que tem o objetivo
de controle populacional dessas espé-
cies, atende mediante cadastramento
prévio.

A edição mais recente do projeto
foi realizada nesta semana, entre os dias
23 e 25 de junho, com um mutirão de
castração na sede da Semma. Ao longo
do ano, são realizadas outras ações no
local, além de atendimento descentrali-
zado em bairros. A prioridade é aten-
der animais em situação de rua e ani-
mais comunitários; animais de pessoas
em situação de vulnerabilidade e/ou
com transtorno de acumulação; animais
de outras situações relevantes para o
manejo populacional; e os animais dos
demais moradores de Pinhais que se
encaixem em critério socioeconômicos.

SERVIÇO

CADASTRO PARA
CASTRAÇÃO GRATUITA

DE CÃES E GATOS
Para munícipes de Pinhais com

renda familiar de até 3 salários míni-
mos

Local de Atendimento: pela inter-
net ou pessoalmente na Secretaria
Municipal de Meio Ambiente, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 12h e
das 13h às 17h. Endereço: Rua Cai-
ro, 76 - Pineville

Documentos necessários:
- RG e CPF
- Comprovante de residência atu-

alizado (conta de água, luz ou te-
lefone)

- Comprovantes de renda familiar
atualizados: se trabalham registra-
dos, enviar o holerite e se são au-
tônomos ou desempregados, Car-
teira de Trabalho da página com
os dados pessoais e das páginas
"Contrato de Trabalho" (última
página com registro e a próxima
página em branco)

- Comprovante de benefícios so-
ciais, caso receba (extrato atuali-
zado)

- Cadastro Único atualizado

Prefeitura de Pinhais realizou
1.485 castrações de cães e

gatos no primeiro semestre
Serviço é realizado após cadastramento

de tutores, com prioridade para
situações de vulnerabilidade social
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O projeto, que tem o objetivo de controle populacional
dessas espécies, atende mediante cadastramento prévio

Nos dias 11, 12 e 13 de julho,
Piraquara realiza a primeira edição
da Festa do Pinhão, um evento que
celebra o nosso patrimônio cultu-
ral, gastronômico e natural, com
destaque para o nosso queridinho:
o pinhão, fruto da Araucária!

A festa vai reunir o que temos
de melhor:
- Gastronomia típica
- Música e dança
- Feira com produtores, feirantes

e artesãos locais

Vem aí a 1ª Festa do
Pinhão de Piraquara!

Prepare-se para viver uma nova
experiência que tem tudo para

se tornar tradição no nosso município!

VALORIZAÇÃO DA CULTURA
E DA NATUREZA
DE PIRAQUARA

A Festa do Pinhão é uma ação
pensada para fortalecer a econo-
mia local, impulsionar o turismo, in-
centivar o cultivo e a preservação
da Araucária, e principalmente, pro-
mover o talento e o trabalho do
povo piraquarense.

Salve a data no calendário que
logo teremos a programação com-
pleta.

DIVULGAÇÃO

A Festa do Pinhão é uma ação pensada para fortalecer a economia local,
impulsionar o turismo, incentivar o cultivo e a preservação da Araucária,
e principalmente, promover o talento e o trabalho do povo piraquarense
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Campina Grande do Sul

Secretaria Municipal
de Cultura de Cam-

pina Grande do Sul convida
a população a visitar a expo-
sição "A Arte Indígena de
Norte a Sul", em cartaz na
Casa da Memória até o dia
11 de julho de 2025.

A mostra é uma verdadei-
ra celebração da riqueza cul-
tural dos povos indígenas
brasileiros, reunindo peças,
réplicas e artefatos de diver-
sas etnias, desde a região
amazônica até o centro-sul
do Paraná.

De acordo com a secre-
tária de Cultura, Janete As-
sunção, a exposição é uma
oportunidade única de apro-
ximação com as tradições e
saberes ancestrais dos povos
originários.

"Mais do que a exibição
de objetos, esta mostra é

Convidamos toda a população para prestigiar a exposição
"A Arte Indígena de Norte a Sul" na Casa da Memória

A

uma verdadeira viagem pela
história, espiritualidade e

identidade indígena. Cada
peça nos conecta com a es-
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Grande parte do acervo pertence a um estudioso da cultura indígena
que cedeu temporariamente suas peças para a exposição

De acordo com a secretária de Cultura, Janete Assunção, a exposição é uma oportunidade
única de aproximação com as tradições e saberes ancestrais dos povos originários
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sência de culturas que vivem
em harmonia com a nature-
za e carregam um legado de
respeito à vida e à diversida-
de. É um convite para desa-
celerar, refletir e valorizar a
pluralidade que compõe o
nosso país", destacou a se-
cretária.

A exposição conta com
curadoria e montagem de
José Antônio, diretor da Casa
da Memória, que reforça o
papel da iniciativa como fer-
ramenta de valorização cul-
tural.

"Queremos romper com
a visão limitada de que os
povos indígenas não produ-
zem arte. Pelo contrário, eles
têm uma estética própria,
profundamente ligada à natu-
reza e à espiritualidade. Essa
exposição é uma forma de

evidenciar essa riqueza e
mostrar ao público a beleza,
a harmonia e a diversidade
da arte indígena", afirmou.

Entre os destaques da
mostra estão urnas funerári-
as utilizadas em rituais, répli-
cas de máscaras e artefatos
cerimoniais, zarabatanas,
brinquedos confeccionados
com borracha de seringuei-
ra, instrumentos musicais
como o tradicional pau de
chuva, pinturas, cestarias, co-
cares, tecidos tingidos com
pigmentos naturais e objetos
do cotidiano de diferentes
aldeias.

As peças expostas repre-
sentam diversas etnias, inclu-
indo os Xikrim da Serra dos
Carajás, Waiwai do Pará, Ma-
rajoaras da Ilha de Marajó,
povos do Acre, Amazonas e
Mato Grosso, além dos Gua-
ranis de Quatro Barras e dos
Kaingangs da reserva de
Mangueirinha, no Paraná.

Grande parte do acervo
pertence a um estudioso da
cultura indígena que cedeu
temporariamente suas peças
para a exposição. Segundo
José Antônio, essa parceria
foi fundamental para trazer
ao público local um acervo
tão representativo.

Visite e prestigie!
A entrada é gratuita e a

exposição pode ser visitada
de segunda a sexta-feira, das
9h às 17h, na Casa da Memó-
ria de Campina Grande do
Sul, localizada na Avenida São
João, 681 - Centro.

Mais informações:
(41) 3162-7230
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O prefeito Loreno Tolardo relembrou o sonho, que começou lá trás, de transformar o município em comarca

Comarca de Quatro Barras passa a
contar com dois cartórios extrajudiciais
Solenidade realizada nesta terça-feira, no Foro Regional de Quatro Barras, marcou a

instalação do Serviço de Tabelionato de Protesto de Títulos e do Cartório de Registro de Imóveis
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BSistema de Justiça de

Quatro Barras com-
pletou nesta semana um ci-
clo importante: a consolida-
ção dos Serviços Extrajudici-
ais do Foro Regional de Qua-
tro Barras. Em solenidade re-
alizada nesta terça-feira (24),
foram instalados o Cartório
de Tabelionato de Notas e
Protesto de Títulos, e o Car-
tório de Registro de Imóveis,
Registro Civil de Pessoas
Naturais, Títulos, Documen-
tos e Pessoas Jurídicas.

A cerimônia realizada no
Fórum Regional de Quatro
Barras reuniu autoridades do
Judiciário, Legislativo e Exe-
cutivo, entre elas a correge-
dora do TJ-PR, desembarga-
dora Dra. Ana Lúcia Louren-
ço; o juíz auxiliar da Presidên-
cia do TJ-PR, Dr. Rodrigo Otá-
vio do Amaral, que represen-
tou a presidente do TJ-PR,
desembargadora Dra. Lídia
Maejima; a juíza e diretora do
Fórum de Quatro Barras, Dra.
Rita Borges de Área Leão
Monteiro; o prefeito Loreno
Bernardo Tolardo; o vice-pre-
feito Jarbas Mocelin; e os
promotores de Justiça, Dr.
André Luiz de Araújo e Dr.
Octacílio Sacerdote Filho.

A juíza e diretora do Fó-
rum, Dra. Rita Monteiro, dis-
se que o município avança no
caminho do progresso e
hoje consolida um passo im-
portante de sua autonomia.
"A solenidade de hoje nos
traz uma clara demonstração
de que a população pode
contar com os serviços da

Justiça, de forma mais próxi-
ma, mais ágil, visando a pres-
tação do melhor atendimen-
to ao jurisdicionado", afir-
mou.

O prefeito Loreno Tolar-
do relembrou o sonho, que
começou lá trás, de transfor-
mar o município em comar-
ca. "Era um sonho que pare-
cia impossível, mas não para
nós. Um sonho de muitas
pessoas que iniciou em 2015,
com a instalação do então
Posto Avançado Descentra-
lizado dos Juizados Especiais,
e que se tornou realidade em
janeiro de 2023, com a insta-
lação do Fórum Regional de
Quatro Barras, culminando
agora com a instalação dos
serviços extrajudiciais", des-
tacou ele.

Tolardo ainda lembrou a
importante atuação do então
presidente do TJ-PR, desem-
bargador Dr. José Laurindo
de Souza Netto, que foi um

dos responsáveis pela insta-
lação do Fórum Regional de
Quatro Barras.

"Podemos dizer agora, de
fato, que Quatro Barras está
composta pela tríade dos po-
deres - Executivo, Legislati-
vo e Judiciário. Um ganho ex-
tremamente importante para
a nossa população, que po-
derá obter, aqui na nossa ci-
dade, os serviços de que ne-
cessita, com mais proximida-
de, agilidade e, sobretudo,
com pessoas comprometidas
em prestar um serviço de
qualidade ao cidadão", finali-
zou o prefeito.

A corregedora do TJ-PR,
desembargadora Dra. Ana
Lúcia Lourenço, e o juíz au-
xiliar da Presidência do TJ-
PR, Dr. Rodrigo Otávio do
Amaral, relembraram fatos
históricos da cidade e seu
pioneirismo no Estado, com
seus caminhos históricos, ci-
tando também indicadores

atuais da cidade que a colo-
cam entre as melhores no
Estado do Paraná no que diz
respeito à qualidade de vida
de seus moradores.

"A cidade de Quatro Bar-
ras se destacou nos últimos
anos, tornando-se uma das
melhores cidades para se vi-
ver. Neste período ocorre-
ram projetos inovadores, a
exemplo da instalação da
Comarca. E hoje estamos
aqui para instalar os Serviços
Extrajudiciais, pois sabemos
que os cartórios são instru-
mentos indispensáveis para o
funcionamento da sociedade.
Eles garantem a segurança ju-
rídica, a proteção dos direi-
tos dos cidadãos, a preven-
ção de fraudes e a efetivida-
de das relações sociais", afir-
mou a desembargadora.

Dra. Ana Lúcia ainda res-
saltou que, para que esse mo-
mento acontecesse, foi ne-
cessária uma comunhão de

esforços de várias pessoas.
"Por isso nossos agradeci-
mentos à presidência do
TJPR, à Prefeitura de Quatro
Barras, à Assembleia Legisla-
tiva, à magistrada do Fórum
e à toda a equipe da Corre-
gedoria de Justiça", destacou
a corregedora, ao enfatizar
que a população de Quatro
Barras não precisará mais se
deslocar à Campina Grande
do Sul para obter estes ser-
viços.

SERVIÇOS
EXTRAJUDICIAIS

Os serviços extrajudiciais
começam a funcionar oficial-
mente nesta sexta-feira (27),
em Quatro Barras. O Cartó-
rio de Registro de Imóveis
tem como registradora Ma-
ria Fernanda Meyer Dalmaz,
profissional com vasta expe-
riência na área registral. De
acordo com ela, a instalação
do cartório representa um
avanço para o desenvolvi-
mento da cidade, estimulan-
do a formalização de negó-
cios, a valorização imobiliá-
ria e melhorando o ambien-
te econômico local.

O novo cartório fica lo-
calizado na Rua Nilo Fávaro,
nº 55 - Sala 20, no Centro de
Quatro Barras, com funcio-
namento de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 11h30 e
das 13h às 17h.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo tele-
fone/WhatsApp: (41) 99966-
9444 ou pelo seguinte e-mail
cartorioquatrobarras@gmail.com.
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Prefeitura retifica data de publicação
do resultado final do pss da educação

Nova data para divulgação da classificação definitiva e homologação do resultado será 4 de julho

Rio Branco do Sul

Prefeitura de Rio
Branco do Sul, por

meio da Comissão Coor-
denadora do Processo Se-
letivo Simplificado (PSS), in-
forma a retificação do Edi-
tal de Abertura nº 001/
2025 da área da Educação.
A alteração diz respeito à
data de publicação da clas-
sificação definitiva e homo-
logação do resultado final,
que estava inicialmente
prevista para 30 de junho
e foi prorrogada para o dia
4 de julho de 2025.

O PSS 001/2025 tem
como objetivo a contrata-
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A Prefeitura reforça que todas as informações oficiais referentes ao PSS estão disponíveis nos canais institucionais

ção temporária de profis-
sionais para os cargos de
Professor de Ensino Fun-
damental (20 horas sema-
nais), Professor de Educa-
ção Infantil (40 horas se-
manais), Agente de Apoio
Educacional (40 horas se-
manais) e Técnico Adminis-
trativo (40 horas sema-
nais). A Prefeitura reforça
que todas as informações
oficiais referentes ao PSS
estão disponíveis nos ca-
nais institucionais, e reco-
menda que os candidatos
acompanhem as atualiza-
ções atentamente.
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IOCine Passeio exibe o filme

Como Treinar Seu Dragão
O enredo do novo longa será semelhante ao da

história da primeira animação, centrando-se em So-
luço, um jovem viking que não possui a capacidade
de lutar contra dragões, uma tradição local. Sua vida
muda quando ele ajuda Banguela, uma dessas criatu-
ras, que lhe faz enxergar a relação entre humanos e
dragões de forma totalmente nova. Juntos, eles terão
de provar que podem sim viver em harmonia.

prefeito Eduardo Pi-
mentel esteve no Ins-

tituto Paranaense de Cegos
(IPC), nesta quinta-feira (26),
onde foi recebido como o
primeiro chefe do executivo
municipal a visitar o espaço
nos últimos 50 anos. "Admi-
ro muito o trabalho feito
aqui e quero estar à frente
das pautas de apoio e cui-
dado dessa entidade par-
ceira da Prefeitura", disse.
O IPC tem 86 anos de his-
tória.

O visitante ilustre foi re-
cebido pelo diretor do insti-
tuto, Ênio Rodrigues da Rosa,
e pelo representante do De-
partamento dos Direitos da
Pessoa com Deficiência no
conselho municipal do seg-
mento, Marconni Gambogi
de Mendonça.

Eduardo Pimentel é primeiro prefeito a visitar
o Instituto Paranaense de Cegos em meio século
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O prefeito Eduardo Pimentel, acompanhado da secretária de Desenvolvimento
Humano Amália Tortato, visita o Instituto Paranaense de Cegos (IPC)

Também participaram parte dos 22 moradores e 250 alunos
da instituição, que lotaram o auditório onde aconteceu a recepção

Também participaram par-
te dos 22 moradores e 250
alunos da instituição, que lo-
taram o auditório onde

aconteceu a recepção. "Pre-
cisamos de gente como você,
com a sua visão humanista de
mundo", afirmou Mendonça.
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ACESSIBILIDADE
O prefeito foi acompa-

nhado pela secretária muni-
cipal de Desenvolvimento
Humano (SMDH), Amália
Tortato, responsável pela
nova pasta criada para arti-
cular políticas públicas para
o segmento, e pelo vereador
Marcos Vieira, que propôs a
visita. Contou sobre a meta
de executar 700 quilômetros
de calçadas acessíveis duran-
te seu mandato e explicou
que 200 quilômetros serão
implantados junto a centros
comerciais e 500 nos bair-
ros.

Despediu-se do público
levando um documento com
sugestões para facilitar a ro-
tina das pessoas com defici-

O ência visual, que se compro-
meteu a estudar, e deixou um
presente: dez ingressos grá-
tis, no Cine Passeio, com di-
reito ao uso de equipamen-
tos de audiodescrição. "Isso
simboliza o propósito do
prefeito Eduardo Pimentel de
tornar a cultura cada vez mais
acessível e instrumento de
inclusão social, uma prática
que temos levado aos dife-
rentes segmentos", disse
Amália. A SMDH é respon-
sável também pela interlocu-
ção junto às áreas de políti-
cas sobre drogas, idosos, cri-
anças, migrantes e Terceiro
Setor.

MÚSICA E EMOÇÃO
A arte também permeou

o encontro e emocionou o
prefeito. Foi quando o músi-
co e professor Lucas Cadmi-
el cantou e tocou ao violão
a canção Tocando em Fren-
te, de Almir Sater e Renato
Teixeira. "É a música que can-
to para os meus três filhos na
hora de dormir. Eles também
sabem a letra", contou. Tam-
bém participaram da visita o
superintendente da SMDH,
Carlos Eduardo Pijak Júnior;
a diretora do Departamento
de Relações com o Terceiro
Setor do órgão, Emily Zando-
ná; e o representante do IPC
no Conselho da Pessoa com
Deficiência, Daniel Seidl Fra-
goso.
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Microchip é inserido embaixo da pele dos felinos

Filhote de gato-maracajá e harpias recebem
microchip no Refúgio Biológico da Itaipu

Ação permite a identificação dos animais, etapa fundamental para o monitoramento das espécies

O Refúgio Biológico
Bela Vista (RBV),

mantido pela Itaipu Bina-
cional, executou nesta se-
gunda-feira (23) a micro-
chipagem de um filhote de
gato-maracajá, batizado de
Maracujá, e de dois filho-
tes de harpia. A ação per-
mite a identificação dos
animais, etapa fundamental
para o monitoramento das
espécies mantidas sob cui-
dados humanos.

A médica-veterinária da
Itaipu Binacional, Aline Lu-
iza Konell, explica que o
microchip é um pequeno
dispositivo inserido embai-
xo da pele, no caso dos fe-

W
IL

LI
A

M
 B

R
IS

ID
A

/I
TA

IP
U

 B
IN

A
C
IO

N
A

L

Casal de harpias também receberam o microchip
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linos, ou na musculatura
peitoral, no caso das aves.

"É como uma injeção. O
animal pode sentir um leve

desconforto no momento
da aplicação, mas logo de-
pois já está bem. O chip
garante que possamos
acompanhar o histórico de
cada indivíduo", afirma.

O filhote de gato-mara-
cajá nasceu no dia 9 de
maio, resultado da união
entre um macho resgata-
do de vida livre pelo Par-
que Ecológico da Klabin,
em Telêmaco Borba (PR), e
uma fêmea residente do
RBV. Segundo Aline, essa
combinação fortalece o
perfil genético do filhote e
amplia as chances de, no
futuro, participar de pro-

gramas de reintrodução à
natureza. "Ele nasceu mui-
to pequeno, então aguar-
damos o momento certo
para fazer o procedimen-
to, respeitando também o
vínculo com a mãe", com-
pleta.

A microchipagem é re-
alizada em todos os animais
do Refúgio. "Todo zoológi-
co precisa identificar de
alguma forma os seus ani-
mais, e o microchip é uma
dessas formas. Ele contém
um número com vários dí-
gitos, que nos permite sa-
ber exatamente quem é
quem. Todos possuem um
sistema, controlado pelo
Ibama", explica a veteriná-
ria.

Já os filhotes de harpia
microchipados são o 58º e
o 59º nascidos no RBV. Co-
incidentemente, trata-se
de um macho e uma fêmea,
de pais diferentes, que
apresentam bom desenvol-
vimento. Uma das aves, por
exemplo, já chegou a 4 qui-
los. A aplicação do chip foi
feita após o desenvolvi-
mento adequado da mus-
culatura, necessário para
garantir a segurança do
procedimento.
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Presidente do Poder Legislativo estadual, Curi participou do Encontro da ACAMOP - Associação das Câmaras e
Vereadores do Paraná, realizado em Curitiba, e reafirmou seu compromisso com o municipalismo

Presidente da Assembleia, deputado Alexandre Curi (PSD),
defende diálogo permanente com as Câmaras de Vereadores

O
deputado Alexandre
Curi (PSD) defendeu,
nesta quinta-feira (25),

uma interação permanente en-
tre a Assembleia Legislativa do
Paraná e as Câmaras Municipais
para a construção de políticas
públicas que contribuam com
o desenvolvimento das cidades
paranaenses. Presidente do
Poder Legislativo estadual, Curi
participou do Encontro da
ACAMOP - Associação das
Câmaras e Vereadores do Pa-
raná, realizado em Curitiba, e
reafirmou seu compromisso
com o municipalismo.

"Quero manter um diálogo
amplo e permanente com os
vereadores e vereadoras. É
fundamental sabermos, com
precisão, o que cada cidade
precisa - e quem conhece essa
realidade são vocês, que estão
nos bairros, no contato direto
com a população e são legíti-
mos representantes da socie-
dade", destacou Curi, salientan-
do ainda que a mesa diretora
do legislativo, formada também
pelo deputado Gugu Bueno e
a deputada Maria Victória, es-
tará sempre de porta abertas
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para receber as demandas.
"Esse diálogo é essencial para
embasar decisões sobre políti-
cas públicas".

O evento da ACAMOP reu-
niu cerca de 300 parlamenta-
res municipais e teve como
tema "Atuação Legislativa: mu-
dando o Brasil a partir do mu-
nicípio". Para Curi, a proposta
do encontro está em sintonia
com a realidade do país. "É nas

cidades que as pessoas vivem,
e é nelas que as mudanças pre-
cisam acontecer. Cidades for-
tes significam um Estado forte
e um país mais desenvolvido",
afirmou. Ele também destacou
o atual momento do Paraná,
sob a gestão do governador
Carlos Massa Ratinho Junior
(PSD), com um volume histó-
rico de investimentos voltados
aos municípios.

Alexandre Curi também
colocou a Escola do Legislati-
vo da Assembleia à disposição
dos vereadores. Ele destacou
que o espaço está aberto para
a oferta de cursos de capacita-
ção e qualificação, tanto de le-
gisladores quanto de servido-
res das casas de lei.

"Reforçamos a estrutura
deste espaço de aprendizagem,
trazendo especialistas para fa-

lar sobre inovação, tecnologia
e processos de modernização.
Na Assembleia essa ferramen-
ta apoia nosso plano estratégi-
co que também envolve ques-
tões como, transparência, sus-
tentabilidade e economia", ex-
plicou.

FORTALECIMENTO
DO LEGISLATIVO

O presidente da ACAMOP,
vereador Edson Souza, de Cas-
cavel, ressaltou que o encon-
tro é estratégico para valorizar
e fortalecer as Câmaras Muni-
cipais.

Segundo ele, a associação
realiza uma escuta ativa junto
aos vereadores para mapear as
principais demandas locais, que
servirão de base para uma pla-
taforma de defesa do legislati-
vo municipal nas esferas esta-
dual e federal.

"O fortalecimento do Legis-
lativo passa, necessariamente,
pelo fortalecimento das Câma-
ras. Estamos reunindo lideran-
ças para garantir que o muni-
cípio continue sendo o motor
das transformações que o Bra-
sil precisa", pontuou.

Nos últimos anos, o Horto
Municipal do Guabirotuba pas-
sou por melhorias e ampliação
de estufas para aumentar a
produção de flores que embe-
lezam ruas, parques, praças e o
Jardim Botânico de Curitiba.

A produção de árvores tam-
bém faz parte dos trabalhos
que o Horto desenvolve e
foi aprimorada com um sis-
tema de suporte especial, a
espaldeira, também conheci-
da como varal.

A técnica de sustentação
vertical em espaldeiras é anti-
ga, usada na agricultura para fru-
tas, e tem como objetivo a pro-
dução de plantas maiores e de
raízes mais resistentes a intem-
péries e vandalismo, além da
redução do tempo entre a se-
meadura e o plantio.

O diretor de Arborização e
Produção Vegetal, José Rober-
to Roloff, explica que a inova-
ção já está dando bons resul-
tados.

Horto do Guabirotuba melhora técnicas e estrutura
para produção de flores e árvores em Curitiba

"Nosso Horto Municipal
do Guabirotuba está em cons-
tante evolução. Com o sistema
de espaldeiras, as árvores se
desenvolvem melhor e já vão
com um maior porte para se-
rem plantadas nas ruas da ci-
dade", explicou Roloff.

O projeto-piloto das espal-
deiras começou em 2021, ao
longo de 2023 foi feito o de-

senvolvimento e em 2024 co-
meçou a produção das árvo-
res no viveiro, que tem capaci-
dade de produção de 70 mil
mudas. Atualmente, são 14 mil
mudas de árvores plantadas no
local e o departamento de Ar-
borização e Produção Vegetal
está ampliando o pátio para
aumentar a produção.

O Horto Municipal do Gua-

birotuba produz mais de 20
espécies de árvores, entre na-
tivas e exóticas não invasoras.
Já a produção mensal de flores
é de 300 mil mudas.

Melhorias nos últimos anos
O Horto do Guabirotuba é

um verdadeiro laboratório de
estudos para melhorar a pro-
dução de flores e de árvores
de Curitiba. São nove estufas,
algumas construídas recente-
mente para fazer a semeadura
das plantas.

A produção das flores é fei-
ta em uma estufa de policarbo-
nato, para acelerar o desenvol-
vimento. Quando a temperatu-
ra passa dos 60ºC, no verão, o
sistema aciona automaticamen-
te a umidificação e ventilação
da estufa. O Departamento de
Arborização e Produção Vege-
tal está ampliando as estufas
para a produção de flores.

Instalada em 2024, a máqui-
na linha semeadora de flores
tem capacidade de encher 450
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Berço das flores que embelezam ruas, praças e parques de Curitiba, Horto
Municipal do Guabirotuba passa por melhorias e aumenta produção mensal

células com sementes, na ban-
deja, em um processo que leva
45 segundos. A máquina é toda
automatizada e apenas um fun-
cionário é necessário para
acompanhar todo o processo.

Outra melhoria feita recen-
temente foi a reforma do bar-
racão de substrato, onde ficam
armazenados os insumos usa-
dos no plantio das flores e
mudas de árvores. Foi feito um
piso novo, as laterais do barra-
cão foram fechadas e uma nova
cobertura foi instalada.

No fim do ano passado foi
concluída a restauração da
sede da Gerência de Arboriza-
ção Pública, com a troca do te-
lhado e melhorias internas do
prédio, com mais conforto e
espaço para os servidores.

O Horto Municipal do Gua-
birotuba não é aberto ao pú-
blico, as visitas são feitas só com
agendamentos, e o local aten-
de escolas, empresas, e delega-
ções de outros municípios.
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Culinária

Especial
Agora Paraná

DIVULGAÇÃO

Chocolate
Quente Cremoso

INGREDIENTES
(RENDE 2 XÍCARAS):
- 2 xícaras (chá) de leite
- 2 colheres (sopa) de

chocolate em pó (ou
cacau 50-70%)

- 2 colheres (sopa) de
açúcar (ajuste a gosto)

- 1 colher (sopa) de ami-
do de milho (mais cre-
mosidade)

- 100 g de chocolate meio
amargo picado (opcional,
para mais sabor)

- 1 pitada de sal
- 1/2 colher (chá) de es-

sência de baunilha (op-
cional)

MODO DE PREPARO:
1. Em uma panela, misture

o leite, o chocolate em
pó, o açúcar, o amido de
milho e a pitada de sal.
Mexa bem até dissolver
tudo (ainda fora do
fogo).

2. Leve ao fogo médio,
mexendo sempre com
um fouet (ou colher)
até engrossar um pou-
co.

3. Quando começar a fer-
ver e estiver mais cre-
moso, adicione o choco-
late picado e a baunilha.
Mexa até o chocolate
derreter completamen-
te.

4. Sirva quente, com chan-
tili, canela ou marsh-
mallows, se quiser.

Nada melhor do que
um bom chocolate quen-
te para aquecer os dias
frios e trazer aconchego
em qualquer momento.
Cremoso, saboroso e fácil
de fazer, essa receita é per-
feita para compartilhar
com quem você ama ou
simplesmente para se mi-
mar com uma bebida re-
confortante.

governador em exercí-
cio Darci Piana assinou
nesta quinta-feira (26)

o protocolo de intenções que
garante incentivos fiscais à ins-
talação da nova fábrica de
pneus da XBRI Pneus e da
multinacional chinesa Linglong
Tire em Ponta Grossa, nos
Campos Gerais. O investimen-
to total previsto é de R$ 6,7
bilhões, com geração de mais de
1,3 mil empregos diretos na
primeira fase.

A formalização do apoio do
Governo do Estado acontece
por meio do Programa Paraná
Competitivo, da Secretaria da
Fazenda, um dos principais ins-
trumentos de atração de inves-
timentos do País.

A iniciativa oferece incenti-
vos fiscais a empresas que quei-
ram se instalar ou expandir
suas operações no Paraná, de
forma alinhada às prioridades
de desenvolvimento sustentá-
vel, geração de empregos e ino-
vação tecnológica.

"Essa assinatura é a de-
monstração prática de que o
Paraná oferece segurança
jurídica, apoio técnico e in-
fraestrutura para quem quer
investir. É o início de um novo
ciclo de desenvolvimento para
Ponta Grossa e para o Estado
como um todo", afirmou Dar-
ci Piana.

Entre os benefícios conce-
didos pelo Governo do Para-
ná à XBRI e à Linglong Tire por
meio do Programa Paraná
Competitivo estão a suspensão
e o diferimento do ICMS nas
aquisições de máquinas, equi-
pamentos e insumos de pro-
dução, tanto em importações
quanto em compras internas e
interestaduais. T

odos os incentivos foram
avaliados tecnicamente pela In-
vest Paraná, com base em cri-
térios que consideram o impac-
to econômico e social do em-
preendimento, a geração de
empregos, o grau de inovação
e a sustentabilidade. A análise
final da concessão fica a cargo
da Secretaria de Estado da Fa-

Estado formaliza incentivos à nova fábrica
de pneus que fará investimento de R$ 6,7 bilhões

Fábrica XBRI Pneus e da multinacional chinesa Linglong Tire será
instalada em Ponta Grossa e gerará mais de 1,3 mil empregos na primeira fase.

Protocolo de Intenções que garantirá incentivos fiscais à instalação do
empreendimento foi assinado pelo governador em exercício, Darci Piana
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zenda, que define os prazos e
as condições de carência.

De acordo com Piana, o Pa-
raná Competitivo viabiliza pro-
jetos que antes não seriam pos-
síveis.

"A essência do programa é
justamente conceder incenti-
vos fiscais para atrair novos
empreendimentos. O Estado
não está abrindo mão de re-
ceitas já existentes, porque
elas não existiriam sem esse
investimento. Ao trazer uma
fábrica desse porte, criamos
novas receitas, geramos em-
prego, renda e riqueza para a
população paranaense. É uma
estratégia que movimenta não
só o Estado, mas principalmen-
te o município e o entorno",
afirmou.

"É um mega investimento,
com aquisição de uma grande
área de terra já pensando na
expansão futura", destacou o
secretário da Fazenda, Norber-
to Ortigara.

"A solidez fiscal do Estado
e a nossa capacidade de ofere-
cer segurança jurídica foram
fundamentais para a chegada
desse projeto. Mesmo antes da
reforma tributária, mostramos
que o Paraná tem estrutura e
planejamento para receber

empreendimentos de grande
porte".

Para o diretor comercial da
XBRI Pneus, Samer Nasser, a
assinatura do protocolo repre-
senta um divisor de águas.
"Hoje é um marco para o Pa-
raná e para a indústria naci-
onal de pneus. É mais do que
um apoio fiscal: é a confir-
mação de que o Estado está
comprometido com a indus-
tr ia l i zação de a l to va lor
agregado, geração de empregos
e sustentabilidade. O Paraná se
posiciona como um hub indus-
trial estratégico para a América
do Sul", disse.

Já o presidente da Invest
Paraná, Eduardo Bekin, refor-
çou que o ambiente encontra-
do no Estado favorece o inte-
resse de empresas do mundo
todo. "O Paraná Competitivo é
a ferramenta, mas o que real-
mente atrai os investimentos é
o ambiente de negócios que o
Estado oferece hoje. As empre-
sas estão vindo porque enxer-
gam oportunidades, estabilida-
de e um governo que trabalha
em parceria. O Paraná e a cida-
de de Ponta Grossa estão en-
trando no mapa do Brasil e do
mundo como um novo centro
automotivo", afirmou.

COMPLEXO INDUSTRIAL
A nova planta será constru-

ída em um terreno de 1,4 mi-
lhão de metros quadrados em
Ponta Grossa, com obras pre-
vistas para iniciarem em setem-
bro. Será o primeiro projeto da
Linglong na América do Sul. A
empresa é a maior fabricante
de pneus da China e líder glo-
bal na produção para veículos
elétricos.

A expectativa é que a uni-
dade atinja, em sua capacidade
total, produção anual de 14,4
milhões de pneus para auto-
móveis, caminhonetes, ônibus e
caminhões.

O número de trabalhadores
contratados pode chegar até
3.500.

Além da fábrica principal, o
projeto já prevê a instalação de
infraestrutura para fornecedo-
res e empresas satélites. Serão
construídos centros de pes-
quisa e desenvolvimento, espa-
ços de capacitação, hotéis e
estruturas para atender execu-
tivos e funcionários.

A expectativa da empresa é
iniciar os trabalhos de terra-
p lanagem no terreno no
próximo mês e a produção
inicial de pneus comece em
2027.

"Essa assinatura é a demonstração prática de que o Paraná oferece segurança jurídica,
apoio técnico e infraestrutura para quem quer investir", afirmou Darci Piana

O
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Saturno, Netuno e Mercúrio em harmonia trazem força para
encarar os desafios afetivos de forma sensata.

O planejamento doméstico é favorecido por Mercúrio na área
familiar, bem como as atividades intelectuais introspectivas.

No amor, empecilhos de ordem afetiva exigem um posiciona-
mento ainda mais franco para que nada fuja ao seu controle.

Não permita que qualquer adversidade abale seu equilíbrio
emocional. Encare a relação como um aprendizado constante.

É o momento de colocar as necessidades emocionais em des-
taque. Busque sentido no amor e mantenha o afeto fortalecido.

O melhor a fazer é participar mais ativamente da convivência
amorosa. Dedique-se ao afeto de modo empenhado.

Repense seriamente as complicações pessoais e demonstre
seriedade para lidar com a vida a dois. 

Suas habilidades intelectuais afloram com Mercúrio na área
do trabalho, contribuindo com o desenvolvimento dos projetos
profissionais.

Um forte desejo de superar seus limites ganha corpo, o que
pode se refletir em uma postura mais ousada na gestão dos de-
safios e das oportunidades.

Os processos autoinvestigativos ganham corpo em prol do
autoconhecimento e do fortalecimento das suas ambições.

Os relacionamentos vivenciam uma fase de maior diálogo, afi-
nando os interesses que permeiam a convivência.

Sua capacidade analítica aflora em prol do planejamento coti-
diano, embora Plutão tensionado aponte desafios complexos.

Confira os municípios com maior e os com menor cobertura vacinal

Paraná aplicou 3 milhões de vacinas
contra a gripe; cobertura no grupo

prioritário é de 48,06%
Segundo o Ministério da Saúde foram registradas 3.101.900
doses aplicadas no Estado, com cobertura vacinal de 48,06%
do grupo prioritário que inclui gestantes, crianças e idosos.

Desde o início da campanha o Estado distribuiu 4.308.000 doses

O

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
dm@agoraparana.com.br

Paraná já aplicou mais
de 3 milhões de vaci-
nas contra a gripe e é

atualmente o terceiro estado
com a maior cobertura do país.
Segundo o Vacinômetro Naci-
onal do Ministério da Saúde, até
esta quinta-feira (26), foram
registradas 3.101.900 doses
aplicadas no Estado, com co-
bertura vacinal de 48,06% do
grupo prioritário que inclui
gestantes, crianças e idosos,
atrás somente do Mato Gros-
so do Sul com 48,32% e Piauí
com 51,51%.

Desde o início da campanha
de vacinação, em abril, o Para-
ná já recebeu e distribuiu para
os 399 municípios um total de
4.308.000 doses. Em números
absolutos de aplicações, o Es-
tado fica em 4º lugar, atrás do
Rio Grande do Sul com
3.206.055 doses, Minas Gerais
com 5.750.166 e São Paulo
com 9.815.326. Em todo o país,
o número de vacinas aplicadas
é de 40.867.847, com cober-
tura geral de 41,28%.

"Já aplicamos 3 milhões de
doses da vacina contra a Influ-
enza e falta mais de 1 milhão.
Vamos fazer chegar, tenho cer-
teza que com o apoio dos mu-
nicípios em uma grande cor-
rente de ciência e saúde, vamos
combater a gripe e as demais
Síndromes Respiratórias Agu-
das Graves", afirmou o secre-
tário de Estado da Saúde, Beto
Preto.

Dentro do grupo prioritá-
rio da vacinação, os idosos fo-
ram os que mais se vacinaram,
com um total de 1.037.158
doses aplicadas e 51.56% de
cobertura; seguido por crian-
ças, com 325.102 doses aplica-
das e 40,54% de cobertura, e
gestantes, com 40.404 doses
aplicadas e 38,51% de cober-
tura. A meta do Ministério da
Saúde é atingir pelo menos
90% de cobertura em cada um
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dos grupos. Do total, 1.407.448
vacinas foram aplicadas no
público em geral, fora do
grupo prioritário. Destes, a
maioria tem entre 9 a 19 anos
(311.447 doses aplicadas),
seguida por pessoas com 50
a 59 anos (305.901), 40 a 49
anos (263.703), 30 a 39 anos
(231.594), 20 a 29 anos
(173.653) e menores de 9
anos (121.150).

CIDADES
Os municípios com a maior

cobertura vacinal são: Anahy,
com 89,47%; Conselheiro Mai-
rinck (88,22%), Uniflor
(85,40%), São Pedro do Para-
ná (85,29%), Nova Aliança do
Ivaí (85,20%), Paranapoema
(84,09%), Honório Serpa
(82,15%), Esperança Nova
(82,12%), Diamante do Sul
(78,48%) e Pinhalão, com
76,29%.

Já as menores coberturas
foram registradas em Pérola,
com 4,05%, Mandirituba
(19,79%), Foz do Iguaçu
(20,58%), Nova Cantu
(21,66%), Teixeira Soares
(24,73%), Capanema (25,80%),
Toledo (26,45%), Maripá
(27,09%), Floresta (27,67%) e
Guarapuava (28,37%).

Os municípios com o mai-
or número de doses aplicadas
em números absolutos são:
Curitiba com 225.937 doses,

Londrina (74.107), Maringá
(56.085), Cascavel (39.878),
Ponta Grossa (33.932), São
José dos Pinhais (33.348), Co-
lombo (26.658), Araucária
(17.284). Pinhais (17.073) e
Apucarana (16.748).

Com o menor número de
doses são Pérola, com 147; Jar-
dim Olinda, com 221; Boa Es-
perança do Iguaçu, com 300;
Nova Aliança do Ivaí, com 307;
Santa Inês, com 329; Miraselva,
com 353; Guaporema, com 367;
Iracema do Oeste, com 383;
Inajá, com 392, e Iguatu com
401.

CENÁRIO
A Secretaria de Estado da

Saúde divulgou nesta semana o
novo Informe Epidemiológico
com dados atualizados sobre
os vírus respiratórios que cir-
culam no Paraná. O informe
mostra um aumento de 1.228
novos casos de SRAG (9%) e
58 óbitos (8%) em comparação
ao informe anterior, que regis-
trava 13.408 casos e 683 mor-
tes.

Entre os 741 óbitos, 194
(26,2%) foram confirmados
para Influenza, 83 (11%) para
Covid-19, 78 (10,5%) para ou-
tros vírus respiratórios, 17
(2%) para outros agentes etio-
lógicos, e 355 (48%) foram re-
gistrados como SRAG não es-
pecificada.
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Curitiba

Câmbio Verde: veja onde trocar recicláveis
por hortifrútis nesta sexta-feira
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MPrefeitura de Curitiba
oferece serviços itine-
rantes em diferentes

pontos da cidade, para atendi-
mento ao cidadão. Veja onde
estão.

COLETA DO LIXO TÓXICO
Terminal Capão da Imbuia -
Avenida Presidente Affonso
Camargo, 4.344
Horário: 7h30 às 15h

SINE MÓVEL
Cras Caximba (Estrada Dele-
gado Bruno de Almeida, 8.280),
Escola Estadual Cívico-militar
Jayme Canet (Rua Ana Apare-
cida Lopes Canet, 133, Xaxim)
e Escola Estadual Santa Rosa
(Rua João Tobias Paiva Netto,
515, Cajur) - das 9h às 15h30

URBS MÓVEL
Local: Terminal Bairro Alto - Rua
José de Oliveira Franco, próxi-
mo ao número 1.699
Horário:10h30 às 15h

FALA MÓVEL
(Unidades volantes do progra-
ma de consultas públicas Fala
Curitiba, para o público suge-
rir melhorias para a cidade)

REGIONAL CIC
Rua Manoel Valdomiro de Ma-
cedo, 2.460 - CIC
Período: manhã e tarde

RUA DA CIDADANIA
SANTA FELICIDADE
Rua Santa Bertila Boscardin,
213 - Santa Felicidade
Período: manhã e tarde

PRAÇA DA UCRÂNIA
Bigorrilho
Período: manhã

REAL LOTERIAS
Avenida Senador Salgado Filho,
2.650 - Cajuru
Período: manhã

PREFEITURA MUNICIPAL
DE CURITIBA
Avenida Cândido de Abreu,
817 - Centro Cívico
Período: tarde

LOTÉRICA CIDADE
Rua José Hauer, 75 - Cajuru
Período: tarde

Confira a lista de serviços móveis da Prefeitura de Curitiba

FEIRA DE ARTESANATO
FEIRA ESPECIAL
DE INVERNO
Praças Osório e Santos Andrade
Horário: na Osório, de segun-
da a sábado, das 10h às 21h, e
domingos, das 14h às 20h. Na
Praça Santos Andrade, de se-
gunda a sábado, das 10h às 20h,
e domingos, das 12h às 18h30

FEIRA DE ARTE E
ARTESANATO CAJURU
Avenida Prefeito Maurício Fru-
et, 2.150 - Cajuru
Horário: 14h às 20h

FEIRA DE ARTE E
ARTESANATO
PINHEIRINHO
Avenida Winston Churchill,
2.033 - Pinheirinho
Horário: 10h às 17h

FEIRAS
FEIRA DAS
COOPERATIVAS OSÓRIO
Praça Osório, entre Travessa
Jesuíno Marcondes e Avenida
Vicente Machado - Centro
Horário: 8h às 14h

FEIRA LIVRE ÁGUA VERDE
Rua Cel. Dulcidio, s/n - entre
Rua Petit Carneiro e Avenida
Água Verde -  Água Verde
Horário: 7h às 11h

FEIRA LIVRE CRISTO REI
Avenida Visc. de Guarapuava, s/

n - entre Atílio Bório e Reinal-
dino Schaffenberg de Quadros
- Cristo Rei
Horário: 7h às 11h

FEIRA LIVRE
JARDIM DAS AMÉRICAS
Rua Ana Roskamp, s/n - entre
as ruas Cel. Joaquim Lacerda e
Almir Trova de Oliveira, ao lado
da Praça Bento Mossurunga -
Jardim das Américas
Horário: 7h às 11h

FEIRA LIVRE
JARDIM SOCIAL
Avenida Presidente Washing-
ton Luiz, s/n - esquina com Ave-
nida República do Líbano, jun-
to à Praça Villa Lobos - Jardim
Social - Horário: 7h às 11h

FEIRA LIVRE
VILA SÃO PEDRO
Rua Engenheiro Wladislau Dec,
s/n - entre as ruas 1° de Maio
e a Cláudio Todisco - Boa Vista
Horário: 7h às 11h

FEIRA NOTURNA
BOA VISTA
Rua Jorge Barbosa, s/n - entre
a Avenida Anita Garibaldi e a
Rua Alfredo Wekerlin - Boa Vis-
ta - Horário: 15h às 20h

FEIRA NOTURNA
CONJUNTO CASSIOPÉIA
Rua Alberto Potier - entre as
rua José Merhy e a Carlos de

Campos - Boa Vista
Horário: 16h às 21h

FEIRA NOTURNA
CAPÃO RASO
Rua Albino Vico, s/n - entre Rua
Pedro Gusso e Avenida Wins-
ton Churchill - Capão Raso
Horário: 17h às 22h

FEIRA NOTURNA
CHAMPAGNAT
Avenida Cândido Hartmann, s/
n - entre as ruas Pe. Agostinho
e a Pe. Anchieta, ao lado da Pra-
ça da Ucrânia - Bigorrilho
Horário: 17h às 22h

PONTO DO PESCADO
MERCÊS
Praça Divina Pastora, s/n - en-
tre Avenida Manoel Ribas e Rua
Paulo Martins - Mercês
Horário: 8h às 18h

CÂMBIO VERDE
MARUPIARA
Rua Romário Gonçalves, entre
Dep. Pinheiro Junior e Nair
Cravo Westphalen (próximo à
Igreja Nossa Senhora das Vitó-
rias) - Umbará.
Horário: 9h às 10h

MORADIAS
GUARAQUEÇABA
Rua Irmã Vitorina Meneguetti,
entre as ruas Diva Regnier Bar-
rozo e Hyolando de Oliveira -
Umbará - Horário: 10h às 11h

SANTA RITA
Rua Poeta Bernardo Guimarães,
esquina com a Rua Enette Du-
bard (próximo ao CMEI Fani
Lerner) - Tatuquara
Horário: 10h às 11h

JARDIM DA ORDEM
Rua Juarez Távora, esquina com
a rua Jovenilson Américo de
Oliveira (em frente à pracinha
e ao lado da Universal) - Tatu-
quara. Horário: 9h às 10h

VILA VERDE
Rua Ney Pacheco, entre as
ruas Jorn. Rubens Ávila e Wal-
demar Darós (na pracinha) -
CIC. Horário: 9h às 10h

MORADIAS FAXINAL
Rua Idalino Francisco Túlio,
entre as ruas Paulo Macarini e
Antônio F. do Nascimento (ao
lado da pracinha) - Boa Vista
Horário: 9h às 10h

CAMPO ALEGRE
Rua José Felipe Meira, entre
Avenida das Indústrias e Rua
Dos Cravos - CIC
Horário: 14h às 15h

ATENAS
Rua Cidade de Curitibanos, em
frente à Praça Vila Augusta -
CIC. Horário: 14h às 15h

AUGUSTA/S. JOSÉ
Rua Cidade Jardim Olinda, es-
quina com Rua Piraí do Sul (em
frente à Unidade de Saúde São
José) - CIC. Das 15h às 16h

JARDIM GABINETO
Rua Walter S. de Castro Vello-
so, esquina com a Rua Piraí do
Sul (em frente à Unidade de
Saúde São José) - Santa Felici-
dade. Horário: 14h às 15h

VILA JARDIM VITÓRIA
Rua Patrício Bagolin, esquina
com a Paulo Henrique Lopes
Furtado (próximo à igreja Visão
Missionária) - Santa Felicidade
Horário: 14h às 15h

CAMPONESA
Rua Padre Estanislau Piasecki,
esquina com Padre Antônio
Joaquim (na Praça Ronald Go-
lias) - Santa Felicidade
Horário: 15h às 16h
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Celebração dos 37 anos da BPW-CTBA

Na foto, ao centro a atual
Presidente da BPW-CTBA Léia

Cordeira ladeada pelas conselheiras
Rosa Amaral e Cibele Karam Bond
no jantar dos 37 anos da BPW no

salão de eventos DUE CHEF.
Onde foram homenageadas com
muito requinte e carinho as dez
mulheres que ainda permanecem

ativas apoiando os objetivos
e ações da entidade.

CONSELHEIRAS HOMENAGEADAS
NA SOLENIDADE DE ANIVERSÁRIO:

- Alba Regina de Leão Bucki
- Cibele karam Bond
- Zilda Amado
- Kazuco Akamine Ferraz
- Nilva Amalia Pazetto
- Marlene Widerman
- Dora Guellman
- Sheila Rigler
- Rosa Maria Amaral
- Ezilda Furquim Bezerra

Flávia Anjos

Que este novo ciclo traga ainda mais força,
foco e realizações na sua caminhada como
estudante de Educação Física. Que nunca
faltem saúde, sabedoria e determinação
para alcançar todos os seus objetivos.

Haidi Carla
Waldow

Minha querida Haidi Carla,
empresária de Pinhais,

que seu dia seja repleto
de alegria, amor e boas
energias. Desejo muita

saúde, sucesso e
momentos felizes ao
longo do novo ciclo.

Você merece tudo de
melhor hoje e sempre!

Nattinho Novaes Silva

Cumprimentos do jornal ao meu grande
amigo e talentoso cantor Nattinho Novaes

Silva que ano passado comemorou
50 anos de carreira. Nesse sábado (28),

ele aniversaria e eu te desejo
muita alegria e saúde!

Lucya Alves

Felicidades para
Lucya Alves que
celebra idade
nova nesta
sexta-feira (27).
Desejo a você
muita saúde e
realizações!


